

Les Journées Annuelles Décentralisées en Drôme Provençale : un beau moment !!

Les 6 et 7 juin se sont tenues, à Valence, nos Journées Annuelles Décentralisées . Un grand merci à Dominique GENTIAL qui nous a concocté un magnifique programme entre châteaux , collines , villages de la Drôme Provençale , vignes , caves , croisière sur le Rhône et quelques rendez -vous gastronomiques notamment chez Pic.

Merci à tous les participants de leur bonne humeur et nos chaleureuses pensées et encouragements à Michel Brault et son épouse qui , malgré les difficultés , ont à cœur de participer à ces rencontres



Dîner à la brasserie Pic à Valence pour nos retrouvailles



Ont participé à ces journées :

Jean Marie Boulec, Jean Jacques Werthe, Dominique Gential, Christian Violet , Marie Christine Chambe , Madeleine Talavera , Jacques Rolland , Françoise Jeanneau , Marie Christine Bille, Nadine et Michel Brault , Lise et Bernard Perrier, Philippe Herbelot, Sylvie et Daniel Bourdier, Yves Verot, Guy Hagege. Deux visites au choix proposées le jeudi matin:

- Une visite du château de Crussol en Ardèche pour les plus sportifs avec une merveilleuse vue
- une balade dans les rues de Valence pour celles et ceux qui souhaitent découvrir cette charmante ville .

Un début d'après-midi sympathique mais studieux puisque François Donnay , Directeur Général de la MSA Ardèche Drome Loire nous a reçu au siège de la caisse . Après un accueil autour de pâtisseries et café ,un tour d'horizon de l'actualité institutionnelle nous a replongés dans nos préoccupations passées .

En tout cas un échange très intéressant sur les problématiques des caisses et sur les perspectives qui s'annoncent : refonte de la classification / vote du projet stratégique etc .

François Donnay a également fait un focus sur la « révolution » que va représenter l'arrivée de l'Intelligence Artificielle au sein de l'activité des caisses.





Après une jolie promenade dans les vignes du domaine Courbis , administrateur de la MSA , nous n'avons pas pu échapper à une dégustation de quelques crus de la région et notamment Cornas.....



En fin de journée, nous prenons le bateau « Les Canotiers » pour une mini croisière sur le Rhône avec un guide passionné du fleuve et nous découvrons, tout en dînant, les vignobles Hermitage et Crozes Hermitage, cette fois ci vus du fleuve .



Le lendemain, visite du village de Grignan construit autour de son château du 15^{ème} siècle où Mme de Sévigné a séjourné chez sa fille, la comtesse de Grignan. La seconde journée se termine avec la visite du village de Chamaret avec sa tour médiévale que les participants (presque tous) ont gravi (120 marches !!!). Vue magnifique jusqu'au Ventoux .



Les actualités de l'ADIR

1. Réunion du Conseil d'administration du 5 juin à Bourg les Valence

- **Point sur les conventions**

Le CA a fait un point sur les conventions : ADIR/CCMSA (voir point 2) et ADIR /SNADMSA . Concernant cette dernière, le texte a été transmis en avril à la Présidente, Isabelle Guegaden-Moreau ainsi qu'à Edgard Cloerec.

Un contact doit être organisé entre le SNAD et l'ADIR-MSA pour finaliser la Convention qui pourrait être signée lors de l'AG du SNAD-MSA qui aura lieu le 18 septembre à BOBIGNY.

- **Recrutement de nouveaux membres**

Au 5 juin 2024, le nombre d'adhérents est de **106**.

Le CA examine la liste des adhérents potentiels, enrichie de nouveaux Cadres Dirigeants retraités à contacter.

L'idée est retenue de constituer cette liste par administrateur afin de faciliter la prise de contact avec ces adhérents potentiels.

Bienvenue à André RICARD et à trois médecins cadres dirigeants qui nous rejoignent : Jean HOUSSINOT, Jean Louis DEUTSCHER, Patrick MORVAN .

- **Proposition de modification de certaines modalités de fonctionnement.**

Le Conseil d'Administration valide à l'unanimité la note présentant ces propositions du Bureau.

- Appel de la cotisation en novembre prochain pour un paiement au 15/12,
- Édition des cartes d'assuré pour le 31/12 avec date de validité au 31/12/2025 (ou 31/1/2026),
- Envoi d'une carte de vœux papier accompagnée de la carte d'adhérent en janvier 2025,
- Trois Lettres par an : en mars après l'AG, en juillet après la JAD, et en octobre.

Un bilan sera tiré en 2025 de la mise en œuvre de cette formule

2. Signature de la Convention entre la CCMSA et l'ADIR



Le 18 juin , lors du Comité des Directeurs du Réseau , Anne Laure Torresin et Jacques Rolland signent la convention entre la CCMSA et l'ADIR .

Cette convention prévoit notamment que la CCMSA veille à ce que les 35 caisses du réseau contribuent dans la mesure de leurs moyens au soutien des actions locales de l'ADIR-MSA auxquelles elles sont invitées ainsi qu'au maintien du lien avec les cadres dirigeants, retraités, par exemple à l'occasion des AG annuelles. Les caisses favoriseront l'information sur l'existence et les activités de l'ADIR-MSA auprès des cadres dirigeants avant et après leur retraite.

L'ADIR est à la disposition de la CCMSA pour toute action ou réflexion relative à ses missions associatives, à l'histoire de la MSA et du mutualisme agricole, à l'évolution des missions des cadres dirigeants et plus largement aux objectifs et missions de l'Institution. L'ADIR incitera ses adhérents à porter les valeurs de la MSA dans leurs activités ou responsabilités personnelles ou associatives.

La convention renouvelle le soutien technique de la Caisse Centrale apporté à l'ADIR notamment l'envoi de la lettre aux adhérents .

L'Actualité de la CCMSA

1. Le COMEX de la CCMSA est en place

Après de nombreux mouvements , le COMEX de la CCMSA est en place et largement renouvelé :

- Directrice Générale : Anne Laure TORRESIN
- Directrice Comptable et Financière et de l'Audit : Magalie MANGIN
- Directeur Délégué au Secrétariat Général Institutionnel : Ludovic MARTIN
- Directrice Déléguée aux Politiques Sociales : Magalie RASCLE
- Directeur Délégué aux Opérations : Stéphane ANTIGNY

- Directrice Déléguée aux Ressources Institutionnelles : Ambre de LANTIVY

2. Un Plan stratégique 2030 voté par l'Assemblée Générale de la CCMSA

L'AG se tenait le 25 juin à Lille . Thierry MANTEN , premier Vice-président a présenté les trois ambitions pour la MSA

- ✓ Accompagner les transformations de l'Agriculture et les effets des transitions agricoles et rurales
- ✓ Développer un accompagnement essentiel au service des populations agricoles et rurales
- ✓ Faire entendre la voix des territoires ruraux et ou fragiles et apporter des réponses à leurs besoins

5 orientations stratégiques sont soumises au vote et ont recueilli 84,9% de votes d'approbation.

Pour mémoire , l'ADIR avait été sollicitée par la CCMSA et avait apporté sa contribution à la réflexion sur le projet MSA 2030.

3. Les dernières nominations :

- Frédéric BRIGAUD , précédemment DA en MSA du Limousin est nommé Directeur Adjoint en charge des moyens , des processus et de l'organisation de la CCMSA .
- Thomas NICOLET , est nommé Directeur de la communication et des affaires publiques de la CCMSA
- Céline ARGENTI , actuellement, DCF de la MSA Provence Azur est nommée Directrice Générale de la MSA Alpes Vaucluse en remplacement de Corinne GARREAU qui part en retraite.
- Frédéric BRANCE , Directeur de la CPAM de Haute Loire est nommé Directeur Général de la MSA Auvergne à compter du 1^{er} juillet.

La parole à nos adhérents

Une nouvelle rubrique pour vous donner la parole . Faites nous partager vos engagements , vos passions , vos hobbies .

Aujourd'hui Guy HAGEGE , qui exerçait la fonction de Directeur du CIMARAL, nous raconte son parcours et son engagement au sein du monde associatif du Handicap.



Nicolas VIRAPIN , multi médaillé d'or en athlétisme , recordman du saut en longueur aux cotés de Guy HAGEGE

Je suis né il y a 73 ans, à Tunis, capitale du pays du jasmin et de la fleur d'oranger. Une enfance heureuse. Mes premiers coups de raquette. Août 1964, il a fallu, du jour au lendemain, voler vers une autre vie. Nous avons traversé la Méditerranée. Le 9 décembre 1980 naissance de ma princesse Sarah, mon bonheur si singulier. .. la découverte d'un nouveau monde qui m'était totalement étranger. Le monde du handicap et même du polyhandicap. La rencontre d'autres parents. Une nouvelle famille. Des engagements militants au sein d'associations gestionnaires, avec des responsabilités au plan départemental et national dont la présidence d'un acteur majeur représentant les employeurs des secteurs social et médico-social. Concomitamment, mon parcours professionnel qui se poursuit au sein de la MSA, institution qui porte la solidarité dans son ADN, et un engagement fort auprès des personnes handicapées que ce soit par son réseau SOLIDEL ou ses solutions d'habitat social et médico-social comme les MARPA et les MARPHAVIE.*Après plus de quatre décennies d'engagement intense, un besoin de lever le pied mais pas question d'arrêter !!! Un bout de chemin aux côtés d'une maman extraordinaire, présidente, fondatrice d'une association qui œuvre pour le développement d'une école inclusive et une rencontre avec le monde du sport adapté et ses sportifs porteurs de handicaps intellectuels et psychiques. Les sportifs français sont parmi les meilleurs du monde. Et totalement méconnus. Ils rêvent de gloire, de reconnaissance et d'une participation aux Jeux Paralympiques. Nous devons les aider.

Guy HAGEGE

Nous apprenons le décès à 95 ans de Julien AZERAD, ex Directeur général de l'union MSA GROUPAMA du CHER .